

Mesdames, Messieurs, chers Réaumontois, chères Réaumontoises

C'est avec une immense joie que je vous accueille ce soir pour célébrer ensemble la nouvelle année. Permettez-moi tout d'abord de vous présenter, au nom de l'ensemble du Conseil municipal et en mon nom personnel, nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année qui commence. Que 2025 soit synonyme de bonheur, de santé et de réussite pour chacun d'entre vous et pour vos familles.

Cette soirée c'est l'occasion de faire le bilan de l'année écoulée et de nous projeter vers l'avenir.

En 2024, de tristes événements ont marqué notre commune, l'incendie du tilleul qui a provoqué un fort émoi dans notre population et pour lequel nous avons reçu de nombreux messages de soutien – Fort heureusement, notre illustre ancêtre pluri-centenaire fait preuve de résilience et reste vigoureux.

Il y a eu aussi des dégradations gratuites de notre patrimoine, un extincteur à poudre a été vidé dans l'étang à côté de la salle des fêtes qui a nécessité l'intervention d'une équipe spécialisée du SDIS de Sassenage , quelques mois après c'était au tour de la salle des fêtes d'être vandalisée et saccagée. J'en profite ce soir pour remercier les forces de l'ordre qui mettent tout en œuvre pour retrouver les faiseurs de trouble.

Je souhaite maintenant revenir sur les différents projets que nous avons engagés en 2024, afin d'améliorer la qualité de vie dans notre commune pour l'ensemble de nos concitoyens

Suite à la réunion publique qui a eu lieu en mars dernier, nous avons débuté les travaux de sécurisation de la voirie et des mobilités, passage en zone 30 d'une grande partie de la commune, réalisation d'aménagements pour réduire la vitesse, création de cheminements piétons – ces derniers seront d'ailleurs finalisés dès que les conditions météo le permettront. Je sais, certains nous dirons que cela ne suffira pas pour réduire la vitesse, mais je me dis que si le code de la route était respecté par tous, ces aménagements devraient réduire bons nombres de soucis,

Nous avons effectué le rafraîchissement de la salle des fêtes, (juste avant sa dégradation), changement de peinture du sol et des murs, (il faut croire que les nouvelles couleurs ne leurs ont pas plus.)

Nous avons récemment fait l'acquisition de la maison d'André et Nelly PERRIN, à proximité de la mairie et de l'école, cela ouvrira de nouvelles perspectives pour nos futurs projets locaux,

Afin de ne pas perdre la dernière licence IV de la commune, commerce tenu par Mr et Mme DECHAUX Léonce, puis par Joëlle BONNARDEL jusqu'à sa fermeture en juillet dernier, nous avons décidé d'acquérir cette licence, son utilisation n'a pas encore été décidée en conseil municipal, nous réfléchissons à sa future destination.

Avec le conseil municipal des enfants que je remercie pour leur présence ce soir à mes côtés ainsi qu'à chaque manifestation ou commémorations de la commune, nous avons en mai dernier, visité l'assemblée nationale, un événement marquant, qui je pense restera longtemps gravé dans leur mémoire.

Je vais d'ailleurs leur laisser la parole afin qu'ils se présentent et qu'ils vous évoquent leurs réalisations et leurs projets.

**Je vous remercie les enfants pour votre implication dans votre commune,**

Ce ne sont que quelques moments forts de 2024 qui témoignent de notre volonté d'impliquer toutes les générations dans la vie de notre commune.

J'en profite aussi ce soir pour remercier tous nos partenaires, l'état, la région, le département et le Pays Voironnais sans qui nous n'aurions pu réaliser toutes ces actions.

Il y a aussi d'autres opérations en cours, même si elles ne sont pas toujours à l'initiative de la commune – qui ont été finalisées ou qui le seront prochainement, avec le déploiement de la fibre, et l'enfouissement de la ligne haute tension le long de la RD12a.

Cette année a également été marquée par un contexte politique et économique complexe, avec en autre la dissolution de l'assemblée nationale et la difficulté de renommer un nouveau gouvernement, tous cela nous rappelle l'importance d'unir nos forces et de défendre ensemble nos valeurs de démocratie, de solidarité et surtout de respect. Dans ce cadre, notre commune continuera de promouvoir le dialogue et l'engagement citoyen pour surmonter les défis et saisir les opportunités qui se présentent.

Je tiens cependant à rappeler que, si nous sommes au service de tous, Il est essentiel de comprendre que nous devons parfois faire des choix difficiles.

Nous devons agir avec responsabilité et équité, dans l'intérêt général, tout en

restant attentifs aux besoins et attentes de chacun, sans pour cela pouvoir tout accepter.

D'ailleurs, afin de m'assister dans mes missions de maintien de la sécurité et de la tranquillité publique sur la commune, je vous informe que je vais proposer au conseil municipal de Février, la création d'une police pluri-communale, s'en suivra la signature d'une convention de mutualisation avec Rives pour bénéficier de la présence de deux agents de leur police municipale, quelques heures par semaine.

Cette année, nous avons malheureusement été témoins de catastrophes naturelles et d'événements imprévisibles. Je pense notamment à la catastrophe qui a frappé Mayotte par 2 fois, mais encore plus proche de nous la catastrophe de la Bérarde, les inondations dévastatrices d'Annonay ou dans la vallée du Giers.

Tous ces évènements, que personne de mémoire d'homme n'avait connus, nous rappellent l'importance de la prévention et de la préparation face à de tels événements. Ces situations nous engagent à être toujours prêts et à agir avec efficacité face à l'urgence à l'échelle de notre commune, pour cela la finalisation du Plan Communal de Sauvegarde renforcera la capacité de notre village à faire face aux situations d'urgence, et la distribution dans votre boîte aux lettres au cours du premier semestre du document d'information communal sur les risques majeurs le DICRIM vous donnera des éléments pour vous préparer aux situations d'urgence et aux conduites à tenir.

Par ailleurs, je suis également heureux de vous annoncer que le Plan Local d'Urbanisme (PLU), dont l'élaboration avait été votée à l'unanimité en conseil municipal en 2021, arrivera à son terme au cours du premier semestre 2025.

Le Premier PLU, Rédigé lors du mandat 2008-2014, avait été approuvé en 2015 au début du mandat précédent puis annulé par le tribunal administratif en 2017. La commune était ensuite repassée au Plan d'Occupation des sols jusqu'en 2020 après une erreur de la préfecture, et depuis est soumise au règlement national d'urbanisme.

Ce PLU, dont l'enquête publique vient de s'achever, est un document stratégique qui nous permettra de mieux organiser et anticiper l'évolution de notre territoire. Il permettra de conserver un développement harmonieux sur notre commune tout en préservant le charme de notre village à la campagne, dans son écrin de verdure.

Il intègre les obligations réglementaires de la loi climat et résilience de 2021 qui a posé un objectif de zéro artificialisation nette à l'horizon de 2050, avec un objectif intermédiaire d'une nouvelle surface imperméabilisée d'ici 2030 égale à la moitié de celle entre 2011 et 2021. Sans négliger les besoins de la commune en logements, ce PLU permettra de mieux prendre en compte les conséquences environnementales lors de constructions tout en maîtrisant cette artificialisation des sols qui représente un enjeu majeur pour réduire le réchauffement climatique et prévenir les catastrophes naturelles.

Pour 2025, une réflexion est lancée avec l'aide d'un groupement d'architectes et d'urbanistes sur l'isolation thermique de la mairie, ainsi que le réaménagement du 1er étage pour améliorer son efficacité énergétique et son confort. Parallèlement, ce bureau d'études va travailler sur la réhabilitation de la maison Perrin, la création de logements étant envisagée afin de répondre aux besoins croissants en matière d'habitat.

Nous sommes également en cours de signature pour proposer à nos habitants une mutuelle communale, pouvant vous offrir des coûts adaptés à chacune de vos situations et de vos besoins en matière de santé.

Un projet de création d'une fresque sur le muret entre le parking et le terrain de boule est engagé, nous venons de signer un accord avec « LYON BOMBING » cette fresque sera réalisée au printemps prochain en collaboration avec les enfants du CME, ce projet qui se veut collaboratif sera ouvert à tous les enfants de la commune à partir de 10 ANS, le thème sera « SPORT ET NATURE » nous vous tiendrons informés des dates et des modalités de participation.

Je vais aussi vous dire quelques mots sur la route du pont du bœuf, les études sont terminées, le coût des travaux est estimé à 280000€, la commune d'APPRIEU est en attente de la validation de la loi sur l'eau. J'ai donc demandé un RDV avec Mr le Maire d'Apprieu pour avoir des précisions sur ce dossier et le planning de réalisation des travaux et je vous tiendrai informés des suites.

Je voudrais maintenant remercier les communes du cœur Vert, avec qui nous mutualisons nos forces de travail, notamment pour les questions enfance / jeunesse. Nous avons réalisé ensemble, des conventions de partenariat avec la MJC de Rives, le centre de loisirs « les petits potes » et l'AIPE, afin d'accueillir les enfants de nos

communes dans les meilleures conditions. Et nous poursuivons bien entendu, toujours ensemble le suivi du contrat de restauration scolaire.

Nous mutualisons également nos matériels et nos agents quand cela est nécessaire, afin qu'ils puissent travailler dans de meilleures conditions et en toute sécurité.

Et nous organisons ensemble le forum intercommunal des associations qui cette année, en septembre 2025, se déroulera à St Blaise du Buis organisé conjointement entre nos deux communes.

Enfin, nous encourageons les différentes associations de la commune (dont certains présidents (tes) sont présents ce soir et je les remercie) par le biais de subventions, de prêt de locaux, afin de maintenir le tissu associatif, générateur d'échange, de rencontres et de convivialité. Nous sommes d'ailleurs heureux de collaborer avec le sou des écoles pour l'organisation de notre fête des lumières en décembre, une soirée très appréciée de tous !

Je voudrais également saluer l'engagement de toutes celles et ceux qui œuvrent au quotidien pour notre commune, nos agents techniques, administratifs, scolaires, nos enseignantes, nos commerçants, nos artisans, nos bénévoles associatifs, ainsi que toutes les personnes qui donnent de leur temps à la bibliothèque et à l'aide aux devoirs, et bien sûr, chacun d'entre vous qui faites vivre notre village.

Cette année encore, nous aurons besoin de cette solidarité et de cette énergie collective pour réussir. Je vous invite donc à rester engagés et solidaires. Ensemble, nous pouvons relever tous les défis et faire de 2025 une année exemplaire.

Je ne peux terminer mon discours sans remercier mon équipe municipale qui m'épaule et sans qui je ne pourrais avancer sur tous ces dossiers, tout d'abord mes adjoints,

Françoise MOLLIER-SABET, Laurent LEGROS, Cathy RAVACHOL, et Nicolas FOURNIER

Ainsi que tous les conseillers municipaux, Roger LEGALL, Michel OUARD, Geneviève BOIZARD, Marion BERENGUER, Christelle ROUSSEAU, Franck PRAT, Gregory MOREL, Benjamin SANCHEZ, Antoine FRANCO et Brigitte LAURENT,

Merci à vous tous pour votre engagement au service de notre commune,

Je voudrais aussi réaffirmer toute ma gratitude à celles et ceux qui assurent notre sécurité et notre bien-être. Je pense bien évidemment aux gendarmes et aux pompiers qui répondent systématiquement à nos sollicitations. Merci pour votre courage et votre dévouement.

Merci également à notre correspondante au DL, Marie-Claire TIRARD-GATEL

Et enfin pour terminer je voudrais adresser un message personnel à mon épouse, et à mes enfants, je les remercie pour leur patience, leur bienveillance, et leur soutien, être élu nécessite un engagement fort avec des absences à répétitions, merci du fond du cœur.

Mesdames et Messieurs, je vous renouvelle à toutes et à tous mes meilleurs vœux de bonheur, de réussite mais surtout de santé, pour cette nouvelle année 2025.

Je vous remercie et vous invite à partager un moment convivial autour du buffet.